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高志台（こうしだい）

古代，新潟県を含む日本海側の一帯は，“こしのくに”（越の国・古志の国・高志の国）と呼ばれていました。

学生に高い志をもってほしいとの願いと歴史上の地名とを関連させて学校のある台地を「高志台（こうしだい）」

と命名しました。



卒業・修了を祝して
校長 竹茂　求

　長岡工業高等専門学校を卒業・
修了される皆さん，おめでとう。
教職員を代表して卒業生，修了生
の皆さんに心からお祝いの言葉を
申し上げます。また，これまで長
きにわたってご支援を賜りました

保護者ならびに関係の皆様に厚く御礼を申し上げます。
　今年度，準学士課程を卒業するのは，機械工学科45名，
電気電子システム工学科42名，電子制御工学科39名，物
質工学科47名，環境都市工学科35名の合計208名です。
卒業生にはマレーシア，ベトナム，ラオスからの留学生７
名が含まれています。専攻科を修了するのは，電子機械シ
ステム工学専攻26名，物質工学専攻10名，環境都市工学
専攻８名の合計44名です。
　卒業生，修了生の皆さんは，中学を卒業する早い段階で
技術者になることを決心し，夢と希望に溢れて長岡高専に
入学されました。しかし，入学後には多くの躓きや悩みが
あったことでしょう。それらを乗り越えてこの日を迎えら
れた皆さんに敬意を表します。この門出にあたり，皆さん
が高専を「今」卒業することの意義についてお話したいと
思います。
　ご存じのように，高専の制度は産業界からの強い要望で
57年前に発足し，長岡高専はその一期校として設置され
ました。高専に期待されたことは，大学のようなアカデミ
ズムの追求ではなく，実践的技術者の育成です。高専はこ
れまでその使命を十分に果たしてきました。高専の卒業生
が，世界の奇跡と言われる戦後の日本の高度経済成長に大
きく貢献したことは良く知られています。それでは，今の
高専はどうでしょうか。
　高専が設置されて半世紀以上たった今日，人工知能や
IoTなどの台頭により，産業界や社会の構造は，人類がこ
れまで経験したことがないスピードで大きく変化していま
す。この歴史的大変革を迎えている今，高専の実践的な技
術者育成教育が改めて国内外で大きく注目され，期待され
ています。例えば，人工知能の研究者である東京大学の松
尾豊先生は，イノベーションに求められる素養と高専の教
育が一致していることを述べ，この日のために高専がある
と言ってもいい，高専生は日本の宝だ，と高専生の実践的
能力を絶賛しています。皆さんは社会にでると，例外なく，
同年代の技術者と比べて圧倒的な専門知識や実践的技術が
身に付いていることを直ぐに実感し，松尾先生の言葉に納
得するはずです。
　しかし，皆さんは卒業，修了に当たり，これから高専で

学んだ何を礎にすべきか，漠然とした不安があるかもしれ
ません。そこで，文部科学省の事業による最新の調査から
興味深い統計データを紹介したいと思います。
　そこでは高専卒業生の高い社会的評価について，高専在
学時の何が重要であったかを調査しています。社会的評価
の項目は，卒業後の所得，職場での地位，そして仕事の満
足度とし，高専生活の項目は，在学時代の成績，友人満足
度，そして汎用能力です。最後の汎用能力とは，実験や実
習など，頭と手を使って試行錯誤でものづくりする基礎能
力で，ここではものづくり能力と呼びましょう。
　さて，学力は技術者にとって当然重要ですし，成績は進
学を含む進路選択にも影響を与えています。そのことを前そのことを前
提にしても，調査結果は興味深いことを示ししています。そ
れは，在学時代の友人満足度とものづくり能力力が学業成績
と同じ程度に，卒業後の社会的評価と相関がああったことで
す。つまり調査結果が示すことは，成績が悪くて成績が悪くても仲間が
いれば，孤独であってもものづくりに打ち込めば，ものづづ
くりが不得意でも成績が良ければ，とと高専教育が三段構構え
で良い職業的キャリアへの道を開いてていることです。
　実は，数値化し易い試験の成績が卒業卒業後の社会的的評価
の要因の一部に過ぎないことは新しい発見発見ではあありませ
ん。例えば経済産業省は十年以上も前に，職場や職場や社社会で必
要な能力として社会人基礎力を定義しています。長。長岡高
専も，学生達が地域の課題を発見してその解決に取り組組
むJSCOOPなど，主体的能力や他者との連携力を育成する
様々な新しい仕組みを教育に取り入れています。従来から
の部活動もその仕組みの一つでしょう。皆さんが高専生活
で熱心に取り組んだ様々なことが，皆さんそれぞれの大切
な礎であることを改めて認識して下さい。そして各自がそ
れぞれを礎にして，社会でいっそう自己研磨されることをを
期待します。
　最後に，もう一つ大事なことをお話しします。高専高専専に入
学するのは同一年齢人口のわずか１％です。ししかし，し，大
学の工学部など高等教育機関出身の技術者に限に限定すれば，ば
10人に一人が高専の卒業生です。皆さんははこれから，多多
くの高専卒業生が国内外で大活躍しているこことを知り，心
強く，誇りに思われるでしょう。またそのの繋がりが大きな
財産であることを実感されるはずです。
　私たち教職員は，皆さんの人生の最も大切な成長の大切な成長の時を
共に過し，喜びや苦労を分かち合えたことに心から感感謝し
ています。これからの社会は，誰も想像できない未知未知の世
界ですが，それだけ大きな可能性があります。卒業，修了業 修了
される皆さんが，その最先端で活躍されることを，校長を
はじめ，教職員は信じて疑いません。皆さんの活躍は，長
岡高専の関係者全ての喜びであり誇りです。皆さんのご活
躍を心から願っています。

卒業生・修了生に贈る言葉
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新しい時代の主役に！
後援会長 小林 義明

　卒業生，修了生の皆さん，卒業・
修了おめでとうございます。そし
て，今日まで温かく見守ってこら
れた保護者の皆様へ心よりお祝い
申し上げます。また，竹茂校長先

生をはじめ諸先生方，職員の皆様の熱意あふれるご指導に
より卒業・修了できたことを心より感謝申し上げます。
　15才の春に希望と不安を胸に，高志台へと高専坂をの希望
ぼった皆さん，長岡高専での学園生活は如何でしたか。さん，長岡高専での学園
　自主性を重んじ，自由な校風といろいろなことにチャレ主性を重んじ，自由な校風とい
ンジできる教育環境の下，それぞれが充実した学園生活をジできる教育環境の下，それぞれが
過ごされたことと思います。そのことは，長岡高専の名前過ごされたことと思います。そのことは
が新聞等に躍る回数が，最近特に多くなったことからも感が新聞等に躍る回数が，最近特に多くな
じられます。色んな分野での皆さんの活躍ぶりを見るたびじられます。。色んな分野での皆さんの活
に，卒業生の一人として誇りに思い，一保護者として嬉しに，に，卒業卒 生の一人一人としとしてて誇りに思い，一，一
くくく見ておりまり したした。。
　皆さんの卒業，修了は，平成から新しい年号に変わる，皆皆さんさんの卒の卒業，，修了修了は，は，平成平 からか 新
新た 幕開 重な 社会構造も皆さんの活新たたなな時代の幕開けとけと重な重なりまります。す。社社
躍が期待される産業技術の分野も，今まで以上のスピード躍がが期待期待されされる産る産業技術のの分分野もも，
で大 変化 ょう。長岡高専の教育理念大大きくき 変化変化してしていくこととでしでしょょ

「カ「カイゼン」できる
技術者になれ！
同窓会長 古田島智裕

　卒業卒業生，修了生の皆さん，卒業・
修了おめでとう。皆修了おめでとう。皆さんの中で，
の後すぐに社会に出る人は少なこの後 ぐに に出る人は少な

と思いますが，学生終了とともに勉強しなくても良くないと思いますが，学生終了とともに
ことはなく，社会人になっても学ぶ姿勢が重要だと言うることはなく，社会人になっても学ぶ 勢が重要だとと言う
ことを忘れないでください。今は本当にことを忘れないでください。今は本当にに日進月歩，常にアに日
ンテナを高高くし情報を得ることが必要ですす。ただしし，新しです。
いことだけけに目を向けていれば良いと言うわけでではなく，言うわけ
現状を見つつめセルフアセスメントによ 改善善するこより評価･改
とも重要ととなります。
　私は，研究に携わったことはありませんが，研究も社会究に携わったことはありませんが，研究究究も社会が，研究
での実務も同じなのではないかと思います。まず，実績の同じなのではないかと思います。まずず，実
あるものを検証する。そして，それは改善の余地は無いか検証する。そして，それは改善の善の余余地は無
考え，改善にトライしてみる。だめなら他に道は無いか考トライしてみる。だめだめななら他に道は無い
える。改善を目指してゆくことが，会社，ひいては社会の指してゆくことが，会社，ひいては
発展につながる，それに貢献するということになります。それに貢献するということにな
私が今関わっている業務に，トヨタ式「カイゼン」の展開業務に，トヨタ
がありますが，まさに常に「カイゼン」することが求めら「カイゼ

「人類の未来をきりひらく，感性豊かで実践力のある創造
的技術者の育成」そのままに，あなたたちが，新しい時代
の主役になって活躍し，次世代の日本を支えてくれること
を期待しています。　
　長岡高専は，半世紀以上に渡り1万人を超える多くの先
輩技術者を輩出し，各界で幅広く活躍され，高い評価を受
けております。その理由のひとつは，高専時代に知識を知
恵に変える訓練が，できていたためかと思います。知識も
必要ですが，ただ単に「知っている」ということであれば，
今やネットで誰でもが簡単に入手できます。大切なのは，
その知識に経験を加え，知恵として活用する力です。皆さ
んも，授業で学び，研究や実習をとおして自ら考え，手を
動かし，失敗を繰り返した体験・経験から，そのことを身
に着けてきました。準備完了です！ 是非，長岡高専の卒
業生として高専プライドを胸に，自信とお世話になった
方々への，感謝の心をもって次のステージでも頑張ってく
ださい。
　最後になりましたが保護者の皆様には，後援会活動にご
理解とご協力を賜り，誠にありがとうございました。これ
からも子供たちの成長を見守りながら，「長岡高専ファミ
リー」の一員として，引き続き長岡高専へのご声援を宜し
くお願い致します。
　皆様のご活躍を心からご祈念申し上げます。

イゼン」した結果はすぐに現状となりれていまます。「カイ はすぐぐに現状となり「カ
象となるため，本当に継続的な「カイゼン」イゼン」の対象との対 に継続続的な「カイゼン」
す。でも，ネタ切れも考えられますね。そんが求められます。が求められま えられますね そ
マーキング」です。どこかに改善好事例は ンチマな時は，「ベンチ に改善好事例
強し，取り入れる。これも「カイゼン」強があればそれを勉強 れも「カイゼン」

のひとつです。
なことを言われました。「『プアなイノ先輩にこんなことを言われました。「『 なイノ　以前，先輩に た。「『『プアプ な。「『プアな
ッチなイミテーション』がよい。」と。ベーション』より，『リッチなイミテーション』がよいい。」と。ベ シ 』がよ

どういうことかわかりますか？　創造性に乏しい改善よりどういうことかわかりますか？　創造性に乏しい改善善より
も，実績のあるものをフルコピ実績のあるものをフルコピーしたほうが，まずは近道道。
その後，自分達に合うようその後，自分達に合うようにカスタマイズ・改善してゆくく
とが効率的であるといことが効率的であるということです。
明や大発見をする人はほんの一握り。地道に改善を　大発明や大発見をする人はほんの一握り。地道に改
に貢献する人も必要です。そして，それが大き継続し社会に貢献する人も必要です。そし

ノベーションにつながることもあります。目指すとこなイノベーションにつながるこ
ろがどうかは別にして，継続的な学習により改善を進め，ろがどうかは別にして，継続的な学習によ
社会・会社に貢献する。そして，自分の存在意義やモチベー会・会社に貢献する。そして，自分の存在意義や
ションを高める。社会の大きな波に飲み込まれないために，ションを高める。社会の大きな波に飲み込まれないため

います。必要なことかと思います。
一人では大変，仲間を作って協力する　いずれにしても，一人では大変，仲間を作って協力協力する
で，コミュニケーションスキルはしっかことが重要ですので，コミュニケーションスキルルはしっか
さい。り身り につけてくださ

な世界へGo！　そしてして，新， たな
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さよなら高志台　思い出のアルバム 2014-2018

本科１年生209名，３・４年編入生８名，
専攻科生37名，総勢254名が新たに本
校の一員に加わりました。

2014.４.７ 入学式入学式 ２月２月２月月月月月月月月 関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関関東東・東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東東・東 甲信甲 地方地方方を中を中中心と心と心と心と心とと
してしてしてしてしてしてしてし 記録記録記録記記 的大的大的的大大雪雪雪雪雪

４月４月４月４月４月４月４月４月４月４月月月 消消消消消消消消消消消費税費税費税税費税費税費税税費税費税費費税が５が５が５が５が５が５が５が５が %か%か%か%か%か%か%から８ら８ら８ら８ら８ら８ら %に%に%に%に%に%に%に%%に
増税増税増税増税増税増税増税増税増税

７月７月７月７月７月７月７月７月７月７月７月７月７月７月月月７７７月 集集集集集集集集集集集集集集集集集団的団的団的的団的団的団的団的団的団的団的団的団的団団的団的団団団的的団的的団団団的自衛自衛自衛自衛自衛自衛自衛自衛自衛自自衛自衛自衛衛衛自衛自衛自衛衛衛衛自衛自自衛衛権の権の権の権権の権権の権の権の権の権の権権権の権の権の権の権権のの権の権権権の行使行使行使行使行使行使行使行行使行行使行使行使行行使行使行行行行使使使行行使を認を認を認を認をを認を認を認を認をををを認をを認をを認を認を認を認を認を認認ををを認を認
めるめるる憲法憲法解釈解釈の変の変更を更を閣閣閣
議決議決議決議決議決定定定定定

３月３月 北陸北陸陸新幹新幹幹幹線開線開業業業業
６月６月６月６月６６月６月６月月６月６月６月６月月月６月６月６月月６６６月月月 改改改改改改改改改改改改改改改改改正公正公正公正公正公正公正公正公正公正公正公正正公正公公正公正公正正公正公正正公公公職選職選職職選職選職選職選職職選職選職選職選職選職選職選選職選職選職選選職選職職選挙法挙法法挙法法法挙法挙法挙法挙法挙法挙法挙法法挙法挙挙法挙挙挙法挙法成立成立成立成立成立成立成成立成立成成立成立成立成立成立成立成成成立成立立成立立立立立成立立
８月８月８月月８月８月８８月月月 戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦戦後7後7後7後7後7後7後7後7後7後後後後後後後後後7後後後後後後後後後後後後後後後後後 0年0年0年0年0年0年0年0年0年
９月９月９月９月９月月月 安安安安安安安安安全保全保全保全保全全全全全全全全保全全全全保全全全全全全保全全 障関障関障関障関障関障関障関障 連法連法連法連法成立成立成成
10101000010101011010101010101010101011101 月月月月月月月月月月月月月月月月月月月月月月月月 ママママママママママイナイナイナイナイナイナイナイナイイイナイナイナイ バババンババババババババババババンバンバンバンバンバンバンバ 制制制制制制制制制制制制制ー制ー制ー制ー制ー制ー制ー制ー制度施度施度施度施度施度施度施度施度施度施施度施度施施度施度施度施度施度施度施度施度施施行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行行

TTTTPPPPPPPPP大筋大筋大筋大筋大筋大筋大 合意合意合意合意合意合意意意

1111111月月月 パパパパリ同リ同リ同時多時多発テ発テロロ
1221222月月月月月 11111113番3番番3番番元素元素元素元元素の命の命命命名権名権権を獲を獲を獲を獲獲得得得得
１月１月１月１月 大大大大大相撲相撲相撲相撲相撲初場初初場初場所で所で所で所で所で所で琴奨琴奨琴琴奨琴奨菊が菊が菊

日本日本日本本日本本日 人力人力士と士ととととしてしてて101000年ぶ年ぶ年年年
りのりのりの優勝優勝優優優優勝

３月３月３月月３月 北北北北北海道海海道道道道新幹新幹新新幹新幹新幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹幹線開線開線線線線線線線線線線線線線線線線線線線線 業業
５月５月５５月月５月月 伊伊伊伊伊伊伊伊勢志勢志勢勢勢志勢志勢志勢志摩サ摩サ摩サ摩サ摩サ摩サササミッミッミッミッミッミッミッミットトトトトトトトト
８月８月８月８月８月８月８月８月８月月月 リリリリリリリリリリオデオデオデオデオデデオデオデオデデオ ジャジャジャジャジャジャジャジャジャジャジジジ ネイネイネイネイイネイネイネイネイネイイネイロオロオロオロオロオロオロオオオロ リンリンリンリンリンンリンリンリンン

ピッピッピッピッピッピッピッピッピックでクでクでクでクでクでクでクでクででクで過去過去過去過去過去過去過去過去去過過 最高最高最高最高最高最高最高高高最高最高の4の4の4の4の4の4の4の444の 1個1個1個1個個1個1個個個1個
のメのメのメのメのメのメのメのメのメののののメのメのメのメののメのメメメメメメメのメダルダルダルダルダルダルダルダルダルダルダルダダルダルダダルルルルルダルルダダルルダルルルルルを獲を獲を獲を獲獲獲を獲を獲を獲をを獲を獲を獲獲獲獲獲獲獲を獲を獲を獲を獲を獲をを獲を獲得得得得得得得得得得得得得得得得得得得得得得得

10101000月月月月 大大隅氏隅氏隅氏隅 にノにノにに ーベーベベベベル医ル医ル 学生学生学生生生
理学理学理学理学理学賞賞賞賞

１月１月 アアメリリメリカ大カ大カ大大カ大統領統領統領統領統領領にトにトにトトにトランランランランラン
プ氏プ氏ププ氏プププ氏プ氏プ氏ププ氏氏氏プ氏プ氏プ氏プ氏プ氏プ氏プ氏プ氏プ氏氏ププ氏氏氏プ が就が就が就が就が就が就が就が就が就が就が就就就が就が就がが就が就就就が就就就就任任任任任任任任任任任任任任任任任任任任任任任任

２月２月２２月 プププレミレミレレ アムアムアアア フラフラライデイデイイ ー初ー初初初ー初
実施実施実施実施実施実施実施施実施実施実施実施実施実施実施実施施施施実施施

４月４月４月４月４月４月４月４月４月月４月４月 世世世世世世世世世世世界フ界フ界フ界フ界フ界フ界フ界フ界フ界フ界界フ界フ界フ界 ィギィギィギィギィギィギギィギィギィィギィギギギィギュアュアュアュアュアアアュアュアュアアュュ で羽で羽で羽で羽で羽で羽ででで羽でで羽で 生が生が生が生が生が生が生生生が生が生生生が生ががが
世界世界世界世界世界世界世界世界世界世界界最高最高最高最高最高最高最高最高最高最高最高最高得点得点得点得点得得点得点得点得得点で優で優で優で優で優で優優でで優でで優で優勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝
フフフフフフフフィギィギィギィギィギギィィィギュアュアュアュュア女子女子女子女女子女子女子女 の浅の浅の浅の浅の浅の浅浅浅田真田真田真田真田真田真田真田真
央が央が央が央が央が央が央がが央央が央がが央が央ががが引退引退引退引退引退引退引退引退引退引退引退退退退引退引退引退引退引引退引退引引

６月６月６月６月６月 天天天皇退皇退退皇皇 位特位特位特特位特特例法例法例例例法例法法が成が成が成が成が 立立立立
上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上上野動野動野動野動動野野 物園物園物園物物 でパでパででパンダンダンダンダ誕生誕生誕誕生誕
114歳4歳4歳4歳4歳棋士棋士棋士棋棋士の藤の藤の藤の藤の藤藤井４井４井４井４井 段が段が段
29292929299連勝連勝連勝連勝連勝連勝連連連勝連勝連勝連連勝連連連連連連勝連勝連勝連勝勝の新新新新新新新の新新新新新新新新新の新の 記録記録録記記録記録記録記録録録

1010101000月月月月月月 衆衆衆衆議院議院選で選で選 自民自民自 が圧が圧圧圧が圧圧圧圧圧圧圧勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝勝
し，し，し，しし 立憲立憲立憲立憲立憲立憲立憲立憲民主民主民主民主民主民主民主主主民主が野が野が野が野が野が野が野が野が野野野が野党第党第党第党第党第第党第党第第第党第党党 １１１１１１１１１１
党に党に党に党に党に党に党に党に

11111111月月月月月 TPTPTPTPTPT PがPがPがPがPががPPPがが米国米国米国米国米国米国米国抜き抜き抜 で大で大で大で 筋合筋合合意意意意意
１月１月１月１月１月１月月１月月１ 築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築築地地地市地市地市地地地市地市地地地市地地地市地地地地地地地地地地地地地地地地地地地市市地市地市場最場最場場場最場場最場 後の後の初競初競初初 りりり

箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱箱根駅根駅根駅根駅根駅根駅根駅根駅根根根根根駅根根駅根根根駅根 伝で伝で伝で伝で伝で伝伝伝伝伝伝伝 青学青学青学青学青青青青 大４大４大４大４大大大大 連覇連覇連覇連連覇連覇連連覇覇覇覇覇覇覇

２月２月月月 平平昌五昌五輪で輪でスピスピピピピードードードードードドドススススススス
ケーケーケケケ ト女ト女トト 子の子のの子の小平小平小平小平，高，高高高高高高高木木木木木木木木木木木木木木木木木木木木
菜ら菜菜菜ららがが金ががが金メダメダルルル

６月６月６月６月６月６月月月月６月６月６月６月月６月６月６月月６月６月６月月 史史史史史史史史史史上初上初上初上初上初上初上初上初上初初上初初初初初の米の米米米米米米米米米米米米朝首朝首朝首朝朝首朝朝首朝首首首首首首朝朝朝朝首朝 脳会脳会脳会脳会脳会脳会脳会脳脳脳脳会脳会会会会会談談談談談談談談談談談談談談談談談
７月７月７月７月７月７月７月７月月７月 ササササササササッカッカッカッカッカッカッカッカッカッカカカーＷーＷーＷーＷーＷーＷーＷーＷＷ杯で杯で杯で杯で杯で杯で杯杯で杯で杯で杯で杯で日本日本日本日本日本日本日本日本本16161616161616166強強強強強強強強
９月９月９月９月９月９月９月９月９月月 北北北北北北北北北海道海道海道海道海道海道海海 地震地震地震地震地震地震地震地震震

自自自自自自自自民総民総民総民総民総民総民民民 裁選裁選選裁選裁選で安で安で安で安で安安倍首倍首倍首首首首相が相がが相が相が相が相が
３選３選３選３選３選３選３選３選選３選３選３選選３選３選３３選選３選３選３選３選３選３選３選３選３３選３選選選選３３選選選選３選選選

10101 月月月 本本本本庶氏庶氏庶庶 にノにノにノにノーベベル医ル医ル医医ル 学生学生
理学理学賞賞

2018

2014

2015

2016

2017

2014.10.31～11.２2014.10.31～11.２

学園祭「高志祭」学園祭「高志祭」

2015.２.６～13 学年末試験学年末試験

2015.５.７ 学生総会学生総会

2016.１.13～152016.１.13～15
２学年スキー合宿研修２学年スキー合宿研修

2016.５.19　2016.５.19　遠足遠足

2016.８.３2016.８.３
Nagaoka高校生フェスタNagaoka高校生フェスタ

2016.９.28 ３学年工場見学３学年工場見学

2017.９.26～29 ４学年見学旅行４学年見学旅行
2017.12.13 クラスマッチクラスマッチ

2018.10.19 体育祭体育祭2019.1.31～2.1 卒業研究発表会卒業研究発表会
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さよなら高志台 機械工学科

ありがとうございました。
溝口　倭

　君たちの学年は，本校で初めての混合
クラスとなった学年でした。そのためで

しょうか，１年次の学科授業で教室を訪れると，クラスの
空気に「？」と感じました。その後もこれまでの学年と違
う雰囲気に，担任が決まってから「さて，どう舵を取るか？」
と思ったものです。そんな君たちが，もう卒業です。５年
間は長かったですか？　短かったですか？　その間，どん
なことに挑戦し，何を学びましたか？　就職して社会に出
る人，もっと勉強しようと進学する人，道はそれぞれです
が，皆新たな一歩を踏み出すことになります。不安もある
かもしれません。困難が待ち受けているかもしれません。
これまでの様には行かないことは確実です。この先の長い
人生，努力を続けていかなくてはならないでしょう。でも
もし，ちょっと困ったな，疲れたな，と感じたら，長岡高
専を訪ねてください。仲間に声をかけてみてください。そ
んな学校とクラスであったなら，何よりです。さあ，胸を
張って前に進みましょう。
　卒業，おめでとう！

「長岡高専卒」に誇りを
３～５学年クラス担任 山岸　真幸

　１年生における混合学級が始まって最
初の学年が君たちです。２年生になって

機械工学科だけのクラスになりました。異なるクラスから
集まった２年生を相手にすることはもちろん初めてで，名
前と顔をきちんと一致させることから始まりました。君た
ちはどうでしたか。学科ごとのクラスになって４年，今で
はきっと強い友情で結ばれているはずです。何か行事があ
ると機械工学科２年は，一番目になることが多く，それま
でに何回もあったことなのに，どう指導するか手順に迷っ
た記憶があります。最初のクラス行事５月の遠足はとくに
大変でした。２年生が全員集まるとどこに機械工学科２年
の学生がいるのかわからなくなるような状態でした。その
ときは，自転車を持っていった学生が一人居て，良い目印
になってくれました。また，遠足係が頑張ってくれて，焼
きそばも上手にできました。ソースが焦げてちょっとほろ
苦い焼きそばでした。授業では欠席がかなり目立つクラス
でしたが，このような学生会行事への参加率は毎回100%
でした。そこが君たちの良いところでした。イライラする
ことも多々ありましたが，心の底では信頼していましたよ。
本当に，卒業おめでとう！

卒業、おめでとう！
２学年クラス担任 佐藤　直紀

　入学して初登校の朝，僕は寮のベッド
で小さな地震とともに目を覚ましました。

その小さな地震は，５年間という長い高専生活に対する不
安を象徴しているかのようでした。とても不思議な朝だっ
たのを今でも覚えています。僕の高専での生活はあの日の
小さな地震のようでした。安心しきっている毎日の平穏の
中に，突然現れる小さな揺れ。それは僕を不安にさせ，適
度な緊張をもたらしてくれました。しかし，その揺れによ
る僕への被害はほとんどなく，逆に次に来る不安とどう向
き合うのか考えさせてくれました。工学系であるにも関わ
らず，抽象的な例ですみません。
　高専での５年間はとても長く感じました。しかし，その
長さのおかげで，自分が将来どうありたいのか真剣に悩み
考えることができました。出した答えが正解なのかは何十
年も先にならないとわからないかもしれません。ですが，
自分が選んだ道を信じてこれからも進み続けていきたいで
す。
　最後に長岡高専，ありがとうございました。今後のさら
なる飛躍を祈念いたします。

感謝
大竹　勇輝

　今思うと，少しきつくなった制服を着
て臨んだ入学式がついこの間の出来事の

ように感じます。それは，勉強や課題で忙しかっただけで
はなく日常がとても充実していたからだと思います。
　私の高専生活は決して楽しい思い出ばかりではありませ
んでした。どちらかというと，挫折と悩み事の連続だった
ように感じます。慣れない環境での初めて習う専門科目や
理数科目，部活動など。時には，高専は自分の来るべきと
ころだったのか，他の道の方がよかったのではと毎日のよ
うに考えることもありました。そんな辛い時，友達や先生
方，家族が寄り添ってくれました。そのおかげで，自分自
身も悩みに真正面から向き合うことができ，自分を知る
きっかけや成長につながりました。高専での経験は教科書
では教えてくれないようなことばかりで，今ではここに来
てよかったと胸を張って言えます。
　春からは高専で学んだことを発揮したいと思います。そ
れが支えてくれた皆さんへの恩返しになると思っていま
す。最後になりますが，今まで支えてくれた皆さん，成長
の場をくれた長岡高専，本当にありがとうございました。
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さよなら高志台 電気電子システム工学科

　これまでの高専生活を振り返ると，た
くさんの思い出がよみがえります。クラ

スの仲間達との何気ない学校生活や，バスケ部での練習の
日々など，楽しいことはもちろんですが，大変だったこと
も含めて，そのひとつひとつが今の自分にとって無くては
ならないものだったように思います。部活や日々の授業，
課題，実験レポート，卒業研究等，困難な場面に出くわし
ては歯を食いしばって，ひとつひとつ乗り越えて，そうし
ていつのまにか５年という日々が経ちました。入学してか
ら，自分がどのくらい成長したのか，今は正直言ってわか
りません。でもこの先の未来で待ち構えているだろう様々
な困難な場面では，高専で過ごした５年間の経験が自分を
支えてくれるだろう，という気がしています。そしてさら
に自分を成長させていきたいと考えています。
　最後に，お世話になった先生方，クラスの仲間，部活の
先輩・後輩，そしてここまで温かく見守ってくれた両親に
この場を借りて心から感謝いたします。どうもありがとう
ございました！

５年間を振り返って
新野　謙

　みなさん，卒業おめでとうございます。
心からお祝い申し上げます。皆さんとの

初めての出会いは３年前の始業式前のホームルームでし
た。極度の緊張で，始業式が行われる体育館へ移動する時
刻をとっくにすぎてしまい，片桐さんから「先生，他のク
ラスの人たちはみんないないけど大丈夫ですか？」と心配
されたことを今でも鮮明に思い出します。あれからもう３
年です！　大変なことももちろんたくさんあったけれど，
みんなのことを思い出そうとするといつも笑顔ばかりが浮
かんできます。みんな，それぞれに様々な悩みを抱えなが
ら高専生活を送ってきたことでしょう。でも，時折見せて
くれる笑顔が私にとってはみなさん一人ひとりとの一番の
思い出です。この先，幾つもの困難や挫折を経験すること
でしょう。でも，笑ったり微笑んだりできる余裕をキープ
してください。困難に立ち向かう勇気がちょっとばかり割
り増しすると思います。高専生活は，決して楽ではなかっ
たはずです。それを生き抜いてきた自信をもって，是非こ
の先しっかりと歩んでいくことを心から願っています。

卒業おめでとうございます
３～５学年クラス担任 島宗　洋介

　卒業生のみなさん，ご卒業おめでとう
ございます。混合学級クラスとして初め

ての学年，私個人としても高専初めてのクラス担任でした。
３組で遅くまで本気で制作したお化け屋敷，授業担当者の
誰もが反応が良いという明るいクラスの電気２年。みなさ
んの優しさ，明るさに何度も助けられ，楽しませてもらい
ました。
　入学当初に，みなさんには期待していたことがありまし
た。「高専での生活に慣れ入学当初の目標が変わることも
あるでしょう。しかし，５年後にいい高専生活だったと言
えるように高専生活を充実させてください。」充実し，い
い高専生活だったでしょうか。社会情勢は絶えず変化し，
新しい技術が開発され，受容され，コモディティ化し，さ
らに新しいものが生まれる。追いかけるのが大変な時代で
すが，みなさんが高専生活で，学んだ知識や技術，築いた
人間関係が必ず助けてくれるでしょう。
　高専で学んだことに誇りを持ち，自分の人生を楽しんで
ください。ご活躍を期待しています。

卒業おめでとうございます
２学年クラス担任 大森　理聡

　入学してからはや５年が過ぎようとし
ています。小学生では６年間，中学生で

は３年間を同じ学校で過ごしましたが，長岡高専での５年
間はそれらとくらべてもとても密度の濃い時間だったよう
に思います。１年生では混合学級でしたが，２～５年生で
は電気電子システム工学科として同じメンバーで４年間を
一緒に過ごしてきました。そのなかでお互い切磋琢磨して
成長してこれたと思います。大変だった日々の課題や実験
レポートも，協力し合いなんとかこなしてきました。気付
けばもう卒業です。私は専攻科へ進学する道を選びました。
同じ専攻科へ進む仲間たちとはあと２年間付き合うことが
できます。でもほとんどのクラスメートは，それぞれの道
へと歩んでいきます。すこし寂しいですが，みなそれぞれ
の道で頑張ってほしいなと思います。私もみんなに負けな
いように２年間をこれまで以上に頑張っていきたいと考え
ています。
　これまでお世話になった先生方，クラス，部活のみなさ
ん，そして温かく見守ってくれた両親に心からお礼を言い
たいです。どうもありがとうございました。

これまでありがとう，これからもよろしく
髙野　樹
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さよなら高志台 電子制御工学科

ありもしない彼らと
小日向雄吾

　僕はこの工学を学ぶ場所である長岡高
専で，小説の執筆や演劇を続けてきまし

た。しかし僕は全く後悔をしていません。そういった活動
は，かけがえのない糧であるからです。
　役を演じるということ。物語を描くということ。それら
は自分とは全く違う誰かの人生を体験するということで
す。僕の描いた物語には，楓の精霊や大昔のアンドロイド
が登場しますが，彼らは当然虚構の存在です。しかし，彼
らを創った僕や，彼らを演じた後輩たちにとって，彼らの
意思や感情は，確かに存在するものなのです。もちろん，
彼ら以外の登場人物も。そして，自分ではない登場人物の
人生を体験することは，自らとの相違点を見つけ自らを知
るということに繋がります。そのことが，人生における無
二の糧となるのです。
　僕がこのことに気づけたのは，ひとえに高専という環境
があったからです。好きなことをできる時間，更には自由
な校風であるがゆえに個性的な人達。それがあったからこ
そ僕はここまで創作に打ち込め，成長できたのです。
　僕を成長させてくれたこの場所に，最大級の感謝を。

ナイモノバカリだからドキドキしてばかり
五十嵐勇人

　僕は自分を “ナイモノバカリ” だなあ
と思います。おそらくこれには，僕が５

年間没頭し，たくさんの時間を費やしてきた “ロボコン”
活動に大きな影響を受けています。
　高専にいてロボコンに関わっているような人はどこか
尖っています。そんな環境の中では，なにかをしようとす
れば僕よりもうまく出来る人は近くにいる事が多いので
す。ときには僕がうまく出来る側になることもあるわけで
すが，それは明らかに少数です。僕にはない力を近くの誰
かは持っているのです。僕はナイモノバカリなのです。
　ナイモノバカリは決して悪くないと思います。自分のナ
イモノが必要になったとき，それを持っている誰かに力を
借りることが出来ます。誰かに頼る，協力する中でそのナ
イモノを誰かから得て，また新たなナイモノが生まれてき
ます。またナイモノバカリの状態，そんな僕はきっと，永
遠の未完成です。 
　でも僕はナイモノバカリだからこそドキドキしてばかり
で楽しいのです。だからここで得た環境，つながりを大切
に，新生活でもナイモノ繋がりをひろげたいです。

　卒業おめでとうございます。
　３年前に皆さんのクラス担任となった

ときの第一印象は，明るく賑やかな学生が多く，学生間の
コミュニケーションが良好に保たれているというものでし
た。一方で，私語がやまずに教室内が騒々しいと感じられ
る場面もありました。ここに書いたことは，一つの特質を
良い面としてとらえた評価と，悪い面としてとらえた評価
になっていると感じられませんか？
　両面性がある特質については良い面（光）を引き出し，
悪い面（影）を抑えることができるようになることが理想
です。そのことに皆さん自身が気づき，行動に表すように
なってもらいたいと考えて，指導にあたってきたつもりで
す。共に過ごした３年間で，輝きを増してくれた皆さんを
誇りに思い，成長の過程を見守ってくださった保護者およ
び教職員の皆さまに感謝しています。
　高専卒業という人生の節目が改元の年に重なるというの
は，望んでも経験できることではありません。これを幸運
ととらえて，次の目標に向かって励み，さらに自分を磨い
ていただけたらと思います。

より一層の輝きを
３～５学年クラス担任 高橋　章

　ご卒業，おめでとうございます。５年
前の入学時に私から「高専生活に必要な

もの」として「挑戦」と「継続」を挙げましたが，実行で
きたでしょうか。
　皆さんが入学した平成26年度から混合学級が始まりま
したので，皆さんは混合学級を経験した最初の卒業生です。
その後も長岡高専では，プレラボ制度や学科横断型プログ
ラム，国際交流や起業家育成を目指したものなど，様々な
新しい教育が導入されてきました。皆さんは変化の多い５
年間を過ごし，しっかりと力をつけて卒業の日を迎え，そ
れぞれが新しい環境に進んでいきます。
　世の中もAIなど新しい技術が発展してきて，ますます
変化が激しくなっています。変化に適応するには「学び続
けること」が大切です。また，変化すべきもの・させるべ
きものがあると同時に，変化させてはいけないものもあり
ます。物事の本質を見極め，大切なものを見失わない判断
力も必要です。長岡高専で学んだことを元に今後も努力し，
変化への適応能力と判断力を獲得して行ってください。皆
さんの今後の活躍を期待しています。

変化を乗り切るには
２学年クラス担任 山田　章
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さよなら高志台 物質工学科

　５年間何をしたかなと思い返すと色々
浮かびます。私は将来就きたい職業があ

り，長岡高専に入学しました。全てが新鮮で，キラキラし
た気持ちで毎日学校に通っていたのを覚えています。
　書道部と吹奏楽部に入って放課後は毎日活動に励んだ，
プレラボに参加して研究し初めて学会での発表を経験し
た，テスト期間は友達と夜まで残って頑張った，卒業研究
は夜遅くまで仲間と頑張り，太陽電池の学会でポスター発
表をした，となかなかイレギュラーな学生生活だったなと
思います（笑）。興味を持ったこと，やってみたいと思っ
たことは何でもやらせてくれるのが，長岡高専の良いとこ
ろだと思います。そして熱心に指導してくださる先生や先
輩がいる最高の環境だ！　と思い，色々な事に挑戦しまし
た。何事にも苦労は付き物で，沢山悩みましたが，今はそ
れらが自分を成長させてくれたのだと気付きました。苦し
すぎたけど，楽しかった５年間でした。
　沢山の勉強，経験をさせてくれた先生方と先輩，クラス
メート，後輩の皆さんありがとうございました。

五 / 二十年間
稲生穂乃香

　私の人生初担任を振り返ってみると…
あっという間の３年間ではなく，結構長

かったです。それだけ，皆さんと一緒に過ごした３年間が
とても充実していて，楽しかったということだと思います。
ここでは，そのことに対してお礼を言いたいと思います。
大好きな皆さん，私に楽しい時間を与えてくれてありがと
う！　遠足や見学旅行などいろいろなイベントもありまし
たが，それよりも日々，誰かと顔を合わせ，楽しく話せた
毎日の記憶がよく思い出されます。内容はあまり覚えてい
ないので，大概くだらない話ばかりしていたのかもしれま
せんが，それはそれで素敵な時間でした。
　そしてこのクラスは，常にギリギリ50人超えない大所
帯で，教室では鮨詰め状態でしたが，明るくて元気な学生
が多く，それぞれに個性があるけれど，ほどよい距離感を
保ち，上手く協力し合って過ごしてきた気がします。
　今後それぞれの道を歩んでいくことと思いますが，高専
での楽しい思い出は忘れずに，一緒に過ごした仲間とのつ
ながりは大切に，お互い楽しくやっていきましょう！

卒業おめでとう、そして、ありがとう。
３～５学年クラス担任 奥村　寿子

　皆さんと一緒に過ごした１～２年間を
つい最近のように感じます。１年次に混

合学級を経験した皆さんは，その環境を活かし様々な人た
ちと交流しコミュニケーションをとることが出来たでしょ
うか。国際的な感覚を磨いてほしいと数多く用意された海
外派遣研修や海外インターンシップ・プログラムに参加し，
自身のグローバルマインドを滋養することができたでしょ
うか。エンジニアを養成する学校に入学し数多くの講義や
実験実習を積み重ね，来年からはエンジニアとして社会で
活躍できる自分になることができましたか。なんとなく過
ごしてきた日々の中では得ることのできないものがありま
す，他人の意見に流され，やりたいことを我慢し，親や教
師に言われたとおりに進むだけの人生には，あなたが探し
求めている答えはないと思います。今日卒業を迎えるにあ
たり，皆さんはいかがですか。皆さんの目の輝きや立ち振
る舞いを見れば，そして周りの人たちにかける言葉の１つ
ひとつを聞けば，すぐに分かりますね。さぁ次のステージ
に向かって，行ってらっしゃい。そうそう，あのTシャツ
まだ大切に持ってますよ…。

ご卒業おめでとうございます
２学年クラス担任 大湊　佳宏

　校内に自動販売機が置かれていること
に衝撃を受けた中学３年生の私。当時白

衣を着て実験することに憧れを持っていたこともあり，高
専への入学を即決した５年前。単純な理由でしたが，この
学校に進学したいと思った昔の自分をほめてあげたいで
す。レポートが終わらず徹夜，テスト勉強で徹夜と，窓か
ら差し込む朝日を拝んだ午前４時。もちろん大変なことも
ありましたが，そんな日々もあったなと笑えるほど，充実
感があります。そう思えるのも，高専で出会った仲間，先
生，先輩，後輩がいてくれたおかげです（涙）。個性的な
人間が多かったからこそ，たくさん影響を受け，視野を広
げて様々な事を経験することができました。５年と言われ
れば長かったような気がしますが，卒業する今となっては，
もう少し時間が欲しいのも事実です。この学校で築いた人
間関係や経験は，将来の自分にとって大変価値のあるもの
だと思っています。高専から授かったものを忘れず次のス
テージに進みたいと思います。本当にありがとうございま
した。油そば大好き!!

ありがとうございました
西脇　優作
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さよなら高志台 環境都市工学科

５年間を振り返って
永井　孔明

　５年間を振り返って思うことは高専を
選んでよかったな，ということです。入

学してすぐにあった２泊３日の合宿研修，２年生のスキー
合宿，４年生の研修旅行，どれも素晴らしい思い出です。
そして５年生，６月に受験があり，無事専攻科進学が決ま
りました。受験が終わると本格的に研究が始まりました。
授業がなくなって膨大な時間ができ，一日の大半を研究の
時間に充てられます。しかし今まで机に向かって勉強して
いたのと違い，課題もなければテストもありません。何を
すべきかを自分で考え，時間を有効に使うことの重要性を
学びました。５年間で後悔することもあります。チャレン
ジが少なかったことです。海外派遣やSDICなどのプログ
ラム，様々な検定などもそうですが，あの時やっていれば
よかったなあ，と思うことが多々あります。最後に，私は
専攻科に進学し少なくとも２年間，高専で過ごします。そ
の２年を振り返ったときに，専攻科を選んで良かったと思
えるように，過ごした時間を後悔しないように，外の世界
に目を向け，様々なことにチャレンジしていきたいです。

５年間を振り返って
大越　悠生

　卒業式まであと２か月を切ろうとして
います。長いと思っていた５年間もあっ

という間でした。この５年間はとても充実していて，様々
なことを経験することができました。
　入学した当初は，英語が苦手だったので，成績はあまり
よくありませんでした。しかし，多くの留学生がいるこ
とや技術者には英語が必要だということを知り，英検や
TOEICに積極的に取り組みなんとか克服しました。
　学校生活では自分にない知識や能力を持った友人に出会
いました。私は通生でしたが１年生の混合学級で合宿研修
やテストなどを通じて，多くの刺激を友人たちから受けま
した。授業や課題に追われる日々を乗り越えることができ
たのも協力し合える友人がいたからだと思います。５年生
ではシステムデザイン教育プログラムに参加し，チームで
協力して取り組み，課題解決に向けたコミュニケーション
力などを学びました。私は専攻科に進みますが，これから
も学び続けることができることに感謝しています。お世話
になった先生方，本当にありがとうございました。今後と
もよろしくお願いいたします。

　この春に卒業を迎える卒業生の皆様，
大変おめでとうございます。第３学年時

よりクラス担任を受け持たせていただきましたが，皆さん
が卒業研究発表会までぐんぐんと成長していく姿を見るこ
とができたことを大変幸せに思います。
　さて，皆さんは４月から新しい環境の中で新たな生活を
スタートすることになりますが，どんな希望や夢を持って
いますか？　その目標を達成するために長岡高専で学習し
た内容や培った友人関係が役立つ機会が必ず出てくるはず
です。皆さん一人一人が輝かしい目標を胸にし，社会で活
躍する人材となるべく，さらに成長・ご活躍されることを
強く願っています。
　現在，スマート社会の構築に向けて，世界全体が超特急
スピードで変革しています。その動きに合わせて，我々，
技術者に求められる技術もめまぐるしく革新を遂げていま
す。学校を卒業してからも皆さんが社会で学ぶことはまだ
まだ沢山出てくると思いますが，貪欲に知識や技術を習得
し，我が国を背負って立つエンジニアになる日を楽しみに
しています。引き続き，頑張ってください！

新しい舞台へ
３～５学年クラス担任 押木　守

　卒業おめでとう。君たちは初の混合学
級を経験した学年で，２年次のクラス替

えは，私にも初めての体験でした。そこはかとなく緊張感
の漂う中，新年度が始まりましたね。しかしクラスがなじ
んでくるにつれて感じたのは「何という甘えんぼ達の集ま
りか！」ということ。言っても言っても直らないところや，
構ってほしくて待ち構えている感じなど，甘えや子供っぽ
さを何度注意したことか！　それでもその多くは，愛すべ
き幼さでした。
　卒業を迎えた君たちは以前より確実に成長し，大人に
なっていることでしょう。ただ，人間の根本は案外変わら
ないものです。人の心の温かさを求めるという意味で，甘
えは，互いの愛情を大切にする，最も重要な人間性に通じ
てもいます。昔は甘えんぼだった君たちに，ゲーテの言葉
を一つ。「老いては子供に返ると言うが，そうでなく，老
いてこそ神に近い本当の子供に育つのだ。」君たちの溢れ
る笑顔に囲まれていた日々は楽しかった。その素直さや温
かさを，これからも大事にしてください。歩み続ける君た
ちの行く手に，多くの幸せが訪れますように。

かつては皆子供だった―大人になった（？）君たちへ
２学年クラス担任 猪平　直人
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さよなら高志台

電子機械システム工学専攻（機械工学科出身）

髙橋　和也

　ついに７年間の高専生活が終わってし
まいました。今思えば中学生の頃は「理屈っぽい」と言わ
れる事が多くあまり自己主張をしない方でしたが，高専に
入ると周りも理屈っぽい人ばかりでとても居心地がいいな
あと思ったことを覚えています。どうも高専という環境が
性にあっていたらしく，またそれを先生に見抜かれてし
まったらしく，メキシコに行ったり，厚切りジェイソンさ
んに取材されたりと７年間色々なチャンスを恵んでもらい
ました。僕にとってはたまたま僕みたいな人間が活躍でき
る異世界に転生したみたいな気分でした。
　僕の思う高専のいいところは先生が学生をリスペクトし
てくれているところです。高専は高校生に比べれば年上で
も，大学生に比べればまだまだ子供ですし，もちろん社会
人に比べたら常識も経験もありません。それでも先生たち
は学生を信頼して色々な仕事を任せてくれますし，学生が
やることを応援してくれます。僕が高専生活を楽しんでこ
られたのも，今の僕があるのも本当に先生方のおかげだと
思います。本当に先生方には感謝してもしきれないです。
本当にありがとうございました。
　そうした先生方のおかげもあって，最近の学校はどんど
ん変わってきたなと思います。もし今僕が１年生として入
学したらかなり違う学生生活だったんじゃないかと思うほ
どです。「最近の若い子は…」と言う人もいますが，今の
後輩たちを見ていると，色んなところに留学に行ったり，
ロボコンでいい賞をとったりと，僕なんかよりもずっと充
実した学生生活を送っているなと感じます。だからこそこ
れからも学生も，先生も，もっともっと楽しめるような学
校になってくれたらいいなと思います。

第28回電気学会東京支部新潟支所研究発表会の表彰式にて

充実の高専生活
電子機械システム工学専攻（電子制御工学科出身）

長谷川槙吾

　私が高専に入ってから７年間になろう
としています。入学してからの本科時代は寮に住む仲間に
恵まれ，日々の授業や課題に苦戦しつつも仲間と助け合
い，充実した日々を過ごすことができました。専攻科に進
学して１年次は研究に授業の課題と日々めまぐるしく追わ
れながらもやる気に満ち溢れ，挑戦的な日々を送れたよう
に感じます。毎週のように出る課題を効率よく処理しなが
ら研究もするのはハードなスケジュールでしたが，それも
また良い日々でした。２年生の前期は就活と研究を中心と
した日々を過ごしていました。普段の授業も有り忙しかっ
たのですが，不思議と公私共に充実していました。人間少
し忙しいくらいのほうが充実した時を過ごせるように感じ
ます。そういった環境に身を置けたのも日々支えてくれた
両親，指導してくださった先生方のおかげです。ありがと
うございました。

７年間の高専生活
電子機械システム工学専攻（電気電子システム工学科出身）

牛腸　裕貴

　私が長岡高専に入学してから７年が経
ちました。そして，専攻科に進んで２年が経ちました。振

厚切りジェイソンとテレビに写った時の写真

り返ってみるとかなり充実
した２年間だったと思いま
す。
　２年間でインターンシッ
プや学会等に参加し，今ま
で経験したことのない経験
が沢山できました。研究で
は，条件をいくつか設定し，
何度も実験を繰り返してよ
り良い成果が挙げられるよ
うに努力しました。その結

果，電気学会では優秀発表賞に選ばれ嬉しかったです。ま
た，学会や１年次の英語プレゼン，２年次の口頭発表をす
ることで様々な面で成長できました。これからも今より沢
山成長できるように精進したいです。
　最後に，この２年間研究等でお世話になった床井先生，
授業や実験等でお世話になった先生方，本当にありがとう
ございました。
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専攻科

３年間を一緒に過ごした旋回型クレーンモデルとともに

高専だったから良かった
物質工学専攻（物質工学科出身）

伊佐　猛

　高専７年間，変わらない学校で変化も刺
激もないと思っていました。しかし，逆だったのです。専攻
科に入ることで，大学の学部生より多くの学会へ出向いたりし
て，多くの刺激を貰いました。自分の研究について自分では
調べた気に，知っている気になっていたとしても，いざ質問さ
れると中々答えられず意気消沈することもあれば，さらに自
分の思いもよらなかったアドバイスを貰うこともありました。
そうしてまた勉強し，考えて，研究し，の繰り返し。そうする
ことで新たな自分に生まれ変わり，少しは成長出来たかなと
私は思います。それも，専攻科に行くことで３年間研究を継
続できたからこそ可能なことだったのだと思います。さらに，
４,５年生や，特に専攻科では学科横断型の授業がありました。
今まで知らなかった他学科他分野の知識は，似たような内容

国際会議 ３rd STI-Gigaku 2018のポスター発表にて

たくさんの出会いに感謝
環境都市工学専攻（環境都市工学科出身）

石丸　美穂

　７年間という年月は長いようですが，過ぎて
みればあっという間だったなと感じます。これまでの学生生活を
思い返してみると700字の原稿には収まりきらないほど様々な出
来事があり，どれも大切な思い出として私の心の中に残っています。
　専攻科に進んでからは特に充実した日々を過ごすことができた
様に思います。卒業した留学生の祖国のマレーシアへ旅行に行っ
たり，専攻科の仲間とともに学祭で出店したり，友人達と共にバ
ンジージャンプにチャレンジしたり，楽しい思い出を作ることが
できました。決して楽しかったことばかりでなく，時には辛いこ
ともありました。特に研究室に配属されてからは，失敗続きの実
験や慣れない論文の執筆，学会での研究発表に追われ精神的に
苦しい時期もありましたが，頼りになる先輩方や楽しい友人達の
支えがあったお陰でなんとか乗り越えてくることができました。
　これほどまでに充実した日々を送ることができたのは，たくさ
んの人との出会いに恵まれていたからであり，改めて高専に入学
して本当に良かったと心から思います。春からは社会人として新
たな環境での生活がスタートしますが，これまでの高専生活で
得たものを糧に，これからの人生を歩んでいこうと思います。
　最後に，これまでお世話になったすべての方々へこの場を借り
て厚く御礼申し上げます。ありがとうございました。

の授業に飽きていた僕には最高の刺激でした。刺激と言えば，
専攻科生として研究室やシステムデザインの授業で後輩を指
導するというのもとてもいい経験でした。部活も７年間やっ
ていたのですが，指導というのはただ教えるだけでなく，分
かりやすく教えることで自分もより成長出来きるものなのだな
と，改めて感じることが出来て楽しかったです。また，学業
以外の学校生活においても非常に充実していました。新たに
専攻科で出来た友人と出かけたり，長く続けたダンス部で学
外でのダンスバトルに行ってみたり，学園祭で個人企画を立
ち上げDJやダンサーを呼び交流したりと，多くのことに挑戦
できました。勉強も研究も生活も，時にはつらく，時には楽
しく，刺激と甘みが混じり合い，飽きることのない最高の７年
間でした。７年間ありがとう，そしてさよなら長岡高専。
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さよなら高志台

電気電子システム工学科

チャン ジュン イ

　皆さんこんにちは。電気電子システム
工学科のチャンと申します。長岡高専に入学する前は，マ
レーシアのINTECで２年間日本語を勉強しました。日本
語は，その複雑な文法がむずかしく，また覚えることがと
てもたくさんあったので苦労した思い出があります。高専
に入ってからも授業で先生の説明が聞き取れなかったり，
クラスメートの話していることがきちんとわからなかった
りしたこともありましたが，今ではずいぶんとわかるよう
になり話もできるようになりました。日本の食べ物はマ
レーシアと全然違うので，最初の頃は慣れませんでしたが，
今ではだいぶ慣れてきました。高専生活では優しい先輩達
やチューターがいたおかげで，不自由なく生活することが
できました。授業では課題や実験レポートで大変でしたが，
仲間と協力しあい，日々の問題を解決することができまし
た。授業以外でも国際交流イベントに参加したり，大変貴
重な経験をすることができました。これらの経験をもとに，
大学でも一生懸命頑張っていきたいと思います。３年間，
大変ありがとうございました。

また会いましょう！
電気電子システム工学科

ファム ザ タオ

　高専に来る前はベトナムから鹿児島に
行き，２年間アルバイトしながら日本語学校へ通い，日本
語を勉強しました。その後，先輩からのすすめもあって，
長岡高専へ進学することを選びました。入学してからは長
岡高専へ来る前には想像もできなかった生活が待っていま
した。寮での生活はさまざまな規則があり，慣れるまで大
変でした。そんな時は，チューターさんや寮務の職員の
方々，先生方が助けてくれたのでとても助かりました。ク

感謝・感激
電気電子システム工学科

チャン ダン

　ベトナムで高校を卒業後，日本へ留学
することを決めました。初めて外国にきたのは日本でし
た。最初の頃は，ベトナムと日本の文化の違いに驚いたり，
苦労したりの連続でした。慣れない一人暮らしをしなが
ら日本語の勉強はほんとうに大変でした。しかし，少し
ずつ日本での生活にも慣れ，そして将来は電気に関する
仕事をしたいと考えるようになり，長岡高専の電気電子
システム工学科への進学を決めました。授業での先生の
話が聞き取れないこともしばしばありましたが，次第に
慣れました。わからないことはチューターや先生方が教
えてくれたので本当に助かりました。授業や実験，そし
てレポート提出など日々の学業ではとても大変でくじけ
そうになることもありましたが，周りの人たちに支えら
れ，やっと卒業が見えてきました。大変な３年間だった
けど，もう長岡から離れると思うととても寂しい気持ち
です。でも，新しい大学では長岡高専で学んだことを基
礎として，さらに頑張っていきたいと思います。みなさ
んどうもありがとうございました。

ラスでは，いろんな人たちがいて雰囲気は明るく，楽しく
過ごすことができました。勉強は難しく，大変だったです
がまわりのみんなや先輩方に助けていただき，無事にここ
まで過ごすことができました。学校生活以外にもいろんな
活動に積極的に参加して，とても貴重な経験をすることが
できました。研究では自分の興味のあることに取り組むこ
とができ，難しいけれど大変充実した研究生活を送ること
ができています。卒業後は専攻科でさらに頑張っていきた
いと思います。みなさんここまでありがとうございました。

花様年華
物質工学科

リー カー マン

　花様年華という，「満開の花のように人
生で最も美しい瞬間」を意味する言葉がこの３年間を一番
適切に表すことができます。今振り返ってみると，本当に
美しい思い出であふれた３年間でした。満開の桜の美しさ
に感動した思い出，初雪にテンションが上がり留学生達と
一緒に雪遊びをした思い出，初めてプリクラを撮った時ワ
クワクした思い出，見学旅行の時ホテルで仲間たちと夜遅
くまでお話しした思い出，日本語でうまく発表できるよう
にたくさん練習した思い出，とても550字の原稿にには収
まりきらないほどたくさんの鮮明な思い出がありました。
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留学生

長岡工業高等専門学校での勉強について
環境都市工学科５年

サオニャワン ベンワン

　私は平成28年４月に長岡工業高等専門学
校の環境都市工学科第３学年へ編入学しました。編入する前
は，母国の大学と高専がどのように違うのか，どのような専門
知識を身に付けることができるかを考え，編入学を決意しまし
た。編入したばかりの頃は寮生活や授業等に慣れるのに苦労
しましたが，クラスメートや生活・学習チューターのおかげで，
寮生活や授業へ次第に慣れることができました。生活に慣れ
た後は多くの授業内容に追い付くことができ，楽しい学生生
活を送ることが出来ました。
　本学科では３年間多くの専門科目を学びましたが，座学の
みならず実験実習や学外での現場見学等を通じて実践的な知
識を習得する機会に恵まれました。母国ではこのような教育
環境が無く，本校の授業形式と卒業研究を通じて私は日本の
高度な技術の基礎知識を身に付けることが出来たのではない
かと感じています。また高専卒業後に大学へ進学することで，
技術者になりたいという自分の目標が達成できるのではない
かと思います。優れた技術を持つ人材は母国の発展のために
不可欠なので，今後も頑張っていきたいと思っています。
　日本は高度な技術がある先進国です。私と同様に技術者を
目指して留学したい人は，日本の高等専門学校にまず入学して
から大学・専攻科等へ進学することをお勧めします。

さよならは切ないよねー
物質工学科

フィルダウス イブラヒム

　この３年間でYOLOという「人生一度きり」
の意味がよく理解できました。日本が初めての海外である私
は，新しい環境で住むことがちょっと大変だと思いましたが，
長岡が第二の故郷のように感じました。３年間は本当にあっ
という間でした。入学手続きをしに初めて長岡に来た日の真っ
白な雪景色に驚きました。自分がこんな雪国の冬を乗り越え
れるのかどうかと不安になりました。しかし，長岡で知り合っ
た人たち，先生方，色々な国から来た留学生たちなどのおか
げで私はこの３年間を楽しく過ごせてきました。本当に心の
底から感謝してます。先生方をはじめ，寮事務室の方々，長
岡高専の日本人の友達，そして留学生の皆さん，この３年間
で大変お世話になりました。この記事を読んでいる皆さん，
長岡高専はとてもいい学校なので精一杯楽しんでください。
将来のことは今日の繰り返しでできているので，YOLOでチャ
レンジしてみてください。いつかこの社会に何かをしてあげら
れるような人間になるように頑張ります。

支えてくれて，ありがとう。
環境都市工学科

ファラ アキラ ビンティ アブデュル アジズ

３年前にどこの高専に行くかを決めた時，
実は私は何も調べず，軽い気持ちで長岡を選びました。（確か，
ネットで載っていた写真を見て「景色が綺麗！」と思ってそれ
で決めた気がします。）その時まで家族と幼馴染に囲まれて
ずっと同じ町で暮らしていて，急に遠い国に行くことになった
私にとっては，少し向こう見ずな行動だったかもしれません
ね。しかし，後悔はしていません。幸せな時も困難な時も含
め，この３年間を長岡高専で過ごすことができて良かったで
す。３年の春に到着してから，先輩たち，チューター，クラ
スメイト，先生方も含め，次 と々私を受け入れてくれる，支え
てくれる人に会いました。辛くなって，諦めようとした時に真

いつの間にか長岡は私にとってもう「外国」のことではな
く，「地元」と思い込んでしまうほどになりました。周り
にいた気遣ってくれる皆さんのおかげで，このような安心
感を感じられました。そして，いつも私のことを信じたり
支えたりしてくれて本当にありがたいと思います。この先
にもっと困難な道が私を待っているかもしれませんが，長
岡高専で学んだことと経験を生かして困難を乗り越える自
信があります。最後に，奥村先生，村上先生をはじめ，お
世話になった諸先生方，クラスの仲間，研究室の皆さん，
チューター，留学生の皆さんに，この場を借りて感謝申し
上げます。

面目に聞いてくれた友達，優しく対応してくれた職員の方々
のおかげで私はここまで来れました。小さなことなのですが，
すれ違うたびに勢いよく私に手を振って，挨拶してくれるだけ
で私の力になりました！　本当に感謝しています。
　この先，また新しいところで何が待っているのかわかりま
せんが，皆さまからのアドバイスを思い出して，何があっても
絶対乗り越えます。そして，続いて後悔せず残りの日本にい
る時間を楽しく過ごします。長岡高専の皆さま，この３年間，
ありがとうございました！
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　全社員来校 フラー株式会社 冬期合宿 in 長岡高専
　2018年１月14日（日），フラー株式会社の全社員が来
校されました。本校とフラー株式会社は，昨年８月，最先
端IT分野およびアントレプレナーシップ教育の実現に向
けた包括的連携協定を締結しました。今回の訪問は，今後
の協働教育を加速すべく，フラー株式会社の冬期合宿の一
環として実現しました。

　2018全国ビジネスモデル発見＆発表会 にて地域創生大賞
　「スマート農業導入システムの販売/水田水位監視格安
IoTシステム/ Tanboo」が３月１から３日東京三井ホー
ルにて開催されました。2018全国ビジネスモデル発見＆
発表会において，地域創生大賞を獲得いたしました。

PICK UP 2018 　T　O　P　 I　C　S

１ー１ １ー２ ２ー１ ２ー２

７ ８ ９ 10

ロボティクス部大活躍！！

　ロボカップ2018世界大会にて準優勝！
　平成30年６月17日～ 21日にカナダ・モントリオー
ルにて開催されたロボカップ2018世界大会のロボ
カップジュニア（RCJ）サッカーリーグ・RCJサッカー
オープンにロボティクス部からチーム「Cat-Bot」が
出場しました。
　RCJサッカーオープンでは，Individual（個人戦）
とSuperTeam（団体戦）が行われました。Individual
では，スイス方式にて全７戦が行われ，SuperTeam
では，４もしくは５カ国合同チームにより，予選２戦
と順位決定戦１戦が行われました。競技の結果，
Individualでは，５勝２敗で３位となりました。総合
結果では，英語でのインタビュー審査やポスタープレ
ゼンテーション審査，テクニカルチャレンジなどの各
審査項目が加味され，総合成績２位となりました。英
語でのインタビュー審査やポスタープレゼンテーショ
ン審査，テクニカルチャレンジが高く評価されました。

　第３回廃炉創造ロボコンにて最優秀賞（文部科学大
臣賞）を受賞
　平成30年12月15日（土）に福島県の楢葉遠隔技術
開発センターに文部科学省廃止措置人材育成高専等連
携協議会の主催で開催された「第３回廃炉創造ロボコ
ン」に機械工学科の小林勇人さん，柳翼さん，電子制
御工学科の五十嵐勇人さん，奈良貴明さん，中田亘さ
んらのチーム「長岡高専ロボティクス部OB」，ロボッ
ト名「（CanDI）キャンディ」が初出場しました。本チー
ムは高専ロボコンを卒業し，実践的な課題にチャレン
ジするために本大会に出場しました。全国の国公私立
高専から応募のあった21チームから選抜された14高
専15チームとマレーシア工科大学1チームの計16
チームが出場しました。結果として，出場した全16
チームの内，課題をクリアしたのは，チーム「長岡高
専ロボティクス部OB」のみでした。しかも，競技時
間10分を大きく下回る約５分での課題達成となりま
した。またロボットに関するプレゼンテーション審査
も行われました。プレゼンと競技結果が認められ，最
優秀賞である文部科学大臣賞を受賞しました。

　平成29年度国立高等専門学校教員顕彰 文部科学大臣賞・
理事長賞（若手部門）を受賞しました
　平成29年度国立高等専門学校教員顕彰において，環境
都市工学科の荒木信夫教授が『文部科学大臣賞』を，環境
都市工学科の村上祐貴准教授が理事長賞（若手部門）を受
賞し，４月24日開催の全国校長・事務部長会議において
表彰状が授与されました。この教員顕彰は，高等専門学校
教員が研究業績，教育者の面だけではなく，管理運営，地
域社会への貢献を含み，学生教育を中心とする分野におい
て顕著な功績を挙げている教員を顕彰するものであり，顕
彰を通じて国立高等専門学校における教育の充実及び向上
を目指すものです。

　NaDeC BASE（ナデックベース）のオープニングセレ
モニーが行われました
　６月２日（土）に長岡市大手通に長岡市内の３大学１高
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３ ４ ５ ６

11 12 13 14

専（長岡技術科学大学，長岡造形大学，長岡大学，長岡工
業高等専門学校）が持つ各校の特色や専門性に，企業の技
術などを融合して新産業の創出と次代に対応する人材育成
を行う拠点として整備された「NaDeC BASE」のオープ
ニングイベントが行われ，産業界，金融界，自治体及び教
育機関等から約200名が参加しました。

　長岡高専がCDIOイニシアティブに加盟決定～世界標準
の工学教育を目指して～
　６月28日～７月２日に石川県金沢市で開催されたCDIO
（Conceive-Design-Implement-Operate）国際会議で，
長岡高専はCDIOメンバーとして加盟が認められました。
CDIOは，米国マサチューセッツ工科大学（MIT）とスウェー
デンの３大学が2000年に考案・提唱した実践的エンジニ
アの育成を目指す教育体系で世界的標準となっています。

　水泳 飛込競技　インターハイ出場決定!!
　平成30年７月21日～ 22日の日程で，石川県金沢市にあ
る金沢プールで開催された第51回北信越地区高校総合体
育大会水泳競技大会飛込に本校の櫻井優君（環境都市工学
科２年）が出場しました。昨年度から大きく点数を伸ばし，
インターハイ出場の基準である標準記録を突破し見事２種
目でインターハイ出場を決めました。３m板飛び込み：３
位 （454.30点），高飛び込み：２位 （507.85点）。

　自転車サークル快挙「第５回GENKI MAZEママチャリ
８時間耐久レース　変速クラス優勝さらに総合優勝」
　自転車サークルは2018年10月７日に新潟県日本海間瀬
サーキットで行われた「第5回GENKI MAZEママチャリ
８時間耐久レース」に参加してきました。1台のママチャ
リを交代しながら制限時間でコースを何周できるかを競う
競技です。出走は88チーム，変速クラスにチーム
「N-WORKS」として出場しました。結果は最終タイムが
７時間03分06秒で走行距離が204km。変速クラス優勝，
さらに総合優勝となりました。

　第二回「発酵を科学する」アイディア・コンテストにて
学生が最優秀賞を受賞しました。
　平成30年11月15日（木）にアオーレ長岡にて，第二回「発
酵を科学する」アイディア・コンテストが実施されました。
全国高専から提案されたアイディアの中から優れた提案６
点について審査が行われ，環境都市工学科５年生 永井孔
明さん・中林豊博さんが提案したアイディア「日本酒の醸

造をカガクする：生もと醸造の新たな展開」が最優秀賞を
受賞しました。

　「空間計測プレラボ」Ｇ空間EXPO2018測量コンテスト
で特別賞を受賞しました
　平成30年11月17日に日本科学未来館にて開催されたＧ
空間EXPO測量コンテスト（主催：（公社）日本測量協会）
に「空間計測プレラボ」の２チームが出場しました。コン
テストは日本科学未来館の「Geoコスモス（地球儀パネル）：
直径約６m」と競技のために設置された「月球儀：直径約
12㎝」の中心間距離を測定し精度を競うものです。本校
から，精密機器部門と自作機器部門に２チーム６名が出場
し，精密機器部門のＡチームが「特別賞」を受賞しました。

　宮柊二記念館全国短歌大会で15名が受賞
　第24回宮柊二記念館全国短歌大会ジュニア部門高校生
の部で，本校から15名の学生が入賞し，11月17日（土）
に魚沼市堀之内公民館にて表彰式が行われました。今大会
では，高校生の部4,714首と多数の応募があり，貴重な受
賞となりました。今年も低学年を中心に国語科の授業で取
り組みました。高専生らしさと若々しさが溢れた作品が多
く見られたように思います。

　制御システム研究同好会がラズベリーパイ財団賞を受賞
　ラズパイマガジン，日経Linux，日経ソフトウエア主催
の［みんなのラズパイコンテスト2018］に，制御システ
ム研究同好会が［「こくバンル」で黒板の粉受けをきれい
にしちゃう！］という作品を応募しました。このコンテス
トは，PCボード［Raspberry Pi］（ラズパイ）を使い，電
子工作やアプリケーションの作品・アイデアを競うもので，
５回目となる今年は過去最大の184件の応募がありまし
た。

　第８回新潟県化学インターハイ８連覇達成！
　12月８から９日の２日間に渡って開催された第８回新
潟県化学インターハイに参加しました。本大会は，高校化
学の最高峰に挑む場を提供し，全国高校化学グランプリへ
の参加者の増加，ひいては国際化学オリンピックの代表，
金メダルの獲得を目指す生徒を育成する事を目的として毎
年開催されています。３人一組でチームを編成し，筆記試
験，基本・中級・上級実験の各種目で争われます。結果は，
全ての部門で優勝という初の快挙を達成しました。
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卒業生・修了生表彰

■
日本機械学会　畠山賞 機械工学科 小林　勇人
電子情報通信学会信越支部　学生奨励賞 電気電子システム工学科 増田　拓人
平成30年度電気学会東京支部　電気学術奨励賞 電気電子システム工学科 藤島　　睦
平成30年度電気学会東京支部　電気学術女性活動奨励賞 電気電子システム工学科 古山由佳梨
第28回電気学会東京支部新潟支所研究発表会　優秀発表賞 電子制御工学科 菅井　　匠
第28回電気学会東京支部新潟支所研究発表会　優秀発表賞 電子制御工学科 塩田優太郎
日本化学会関東支部　支部長賞 物質工学科 土田　亮真
日本化学会関東支部　支部長賞 物質工学科 リー カー マン
全国高専土木工学会　近藤賞 環境都市工学科 林　　純哉
平成29年度土木学会全国大会　第72回年次学術講演会　優秀講演者賞

電子機械システム工学専攻 髙橋　知也
日本機械学会北陸信越学生会　第48回学生員卒業研究発表講演会支部賞学生賞
第27回電気学会東京支部新潟支所研究発表会　優秀発表賞 電子機械システム工学専攻 綱　　玄太
第28回電気学会東京支部新潟支所研究発表会　優秀発表賞 電子機械システム工学専攻 牛腸　裕貴
電子情報通信学会信越支部　学生奨励賞 電子機械システム工学専攻 丸田　裕輝
International Conference of  “Science of Technology Innovation” 2018（STI - 
Gigaku2018）　Best Poster Award 物質工学専攻 伊佐　　猛

第９回アジアきのこ学会　ベストポスター発表賞 物質工学専攻 加藤　美帆
第９回日本醸造学会若手シンポジウム　ベストポスター賞　－醸造イノベーション賞－ 物質工学専攻 樺澤　続起
第20回化学工学会学生発表会　優秀賞 物質工学専攻 中村　　港
平成30年度土木学会全国大会　第73回年次学術講演会　優秀講演者賞 環境都市工学専攻 志田　爲御
平成30年度土木学会全国大会　第73回年次学術講演会　優秀講演者賞 環境都市工学専攻 西脇　天太

進路状況　（平成31年３月現在）

区　分
学　科 卒業者数 進学者数

就職者数
研究生等

県　内 県　外
機械工学科 45 21 22 9 13 2
電気電子システム工学科 42 23 18 8 10 1
電子制御工学科 39 28 11 6 5 0
物質工学科 47 29 18 4 14 0
環境都市工学科 35 24 11 6 5 0

計 208 125 80 33 47 3

区　分
専　攻 修了者数 進学者数

就職者数
研究生等

県　内 県　外
電子機械システム工学専攻 26 11 15 3 12 0
物質工学専攻 10 2 7 0 7 1
環境都市工学専攻 8 2 6 4 2 0

計 44 15 28 7 21 1

専攻科学科

卒業生・修了生表彰 進路状況

（学科）
特別表彰
　機械工学科 小林　勇人
　環境都市工学科 中林　豊博

功労賞
　機械工学科 馬場　拓飛
　機械工学科 佐藤　魁星
　物質工学科 古屋　花純
　物質工学科 前澤　　遥
　機械工学科 小林　勇人
　機械工学科 柳　　　翼
　電子制御工学科 五十嵐勇人

　電子制御工学科 奈良　貴明
　電子制御工学科 髙野　　創

精励賞
　電気電子システム工学科 藤島　　睦
　物質工学科 土田　亮真

皆勤賞
　機械工学科 林　　充輝
　機械工学科 山﨑　海登
　電子制御工学科 稲川　拓真
　物質工学科 石澤　昂昌
　物質工学科 稲生穂乃香
　物質工学科 岡﨑　　新

　物質工学科 西脇　優作
　物質工学科 長谷川　輝
　環境都市工学科 渋谷　航平
　環境都市工学科 中林　豊博
　環境都市工学科 永井　孔明

（専攻科）
特別表彰
　電子機械システム工学専攻 髙橋　知也
　物質工学専攻 伊佐　　猛
　物質工学専攻 樺澤　続起
　物質工学専攻 加藤　美帆
　環境都市工学専攻 西脇　天太
　環境都市工学専攻 志田　爲御

■長岡高専の学則に定める賞

バスケットボール部
電気電子システム工学科 新野　　謙
電気電子システム工学科 藤島　　睦
電気電子システム工学科 渡邉　　守
物質工学科 佐藤　大河

柔道部
電子制御工学科 佐藤　大海

硬式野球部
機械工学科 大野　　渉
機械工学科 田口　康介
電気電子システム工学科 井上　　駿

物質工学科 児玉　夏樹
環境都市工学科 太田　公輔
環境都市工学科 滝澤　一輝

ロボティクス部
電子制御工学科 髙野　　創
機械工学科 小林　勇人
機械工学科 柳　　　翼
電子制御工学科 五十嵐勇人
電子制御工学科 奈良　貴明

プレラボ
物質工学科 吉沢　舞凜 

物質工学科 稲生穂乃香

水泳部
機械工学科 佐藤　瑠唯
電子制御工学科 西村　　護
電子制御工学科 山賀　大暉
物質工学科 鎌田　大輝
環境都市工学科 金子　泰士

バドミントン部
機械工学科 大和　将真

■同窓会長賞
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学生の生の声を集めた「高志台学園ひろば」 　https://www2.st.nagaoka-ct.ac.jp/koho/（要ID，パスワード）もご覧ください。
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